

Grave situación en Checoeslovaquia

En los incidentes ocurridos esta mañana en Eger son asesinados dos sudetes alemanes

De hora en hora la situación se hace más crítica. - El Gobierno Checo ha clausurado todas las escuelas alemanas

Parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 20 de mayo de 1938:

En el sector de Villafranca del Cid, del frente de Castellón, el enemigo intentó un contraataque, que fué rechazado, cogiéndosele 26 prisioneros con armamento y una escuadra completa de fusiles ametralladores.

Ha continuado hoy el fuerte temporal que ha impedido nuestro avance, pero se ha hecho una rectificación a van

guardia de nuestra línea en dicho sector.

En el frente de Ternel, sector de Corbalán, también se ha rectificado nuestra línea ocupando a vanguardia una importante altura al sur de la carretera de Ternel a Cantavieja.

En el frente de Madrid, barrio del Comercio (Carabanchel), una mina enemiga voló sus propias trincheras.

Salamanca, 20 de mayo de 1938. II Año Triunfal.

SERVICIO INFORMATIVO DE RADIO REQUETE

Praga.— En la madrugada de hoy sábado se ha producido un incidente tan grave como increíble cerca del cuartel de cazadores fronterizos checos en la ciudad de Eger, donde, desde hace ya algún tiempo, se encuentran apostados policías del Estado armados de fusil.

Cuando dos agricultores sudetes, llamados Boehm y Hofmann, regresaban en motocicleta a sus casas en Frangensbad, sonó súbitamente un tiro, cayendo ambos del vehículo.

Hofmann murió en el acto, mientras que su compañero Boehm fué alcanzado por el tiro en el vientre.

Los agentes de policía checos arrastraron al herido grave al cuartel, donde permaneció dos horas enteras sin recibir asistencia médica.

La intervención quirúrgica que se le practicó después en el Hospital de Eger no pudo tener, naturalmente, éxito falleciendo el infeliz agricultor en las primeras horas de esta mañana.

La mayor indignación entre los habitantes sudetes la ha causado el hecho de que los inquilinos de varias casas próximas al lugar del suceso que salieron a la calle al oír los gritos de socorro del herido de gravedad, Boehm, recibieron orden, bajo amenazas de los agentes de policía checos, de retirarse a sus casas, sin salir de ellas.

No obstante, antes de morir, Boehm pudo prestar declaraciones detalladas sobre los motivos desconocidos de la agresión, ignorando en absoluto por qué los agentes tiraron sobre ellos.

El diputado del partido de los sudetes alemanes, doctor Koel, quien a primeras horas de esta mañana ha acudido al lugar del incidente, ha podido comprobar por las declaraciones de los testigos oculares que las dos víctimas no dieron el menor motivo al incidente.

En Eger la excitación entre los habitantes es enorme, viéndose por las calles números de la guardia de Seguridad y gendarmería, completamente armados.

Informes oficiales publicados en la mañana de hoy sábado demuestran también que en Bruen, Praga, Chodan y Machrisch-Ostran se han producido choques entre checoslovacos y los sudetes alemanes.

En una casa alemana de esta última ciudad el partido de los sudetes alemanes ha celebrado un mitin electoral, congregándose frente a la casa numerosos checos en actitud amenazadora.

Accediendo a las instancias de las autoridades policíacas, los organizadores han suspendido el mitin.

A pesar de ello, la muchedumbre checa siguió asediando la casa alemana, rompiendo las ventanas a pedradas.

Incidentes similares han ocurrido en Tetschen y Bruexen.

van provistos de nueve cañones del veintiocho y doce del 15.

Este nuevo acorazado de batalla es el tercer buque de la Marina de guerra alemana que lleva el nombre de "Gneisenau".

El primero que lo ostentó fué una corbeta de vela que después de prestar servicios durante muchos años se hundió en diciembre de 1900, frente a Málaga, durante la violenta tempestad que se declaró, pereciendo cuarenta y un tripulantes y su comandante.

El segundo buque del mismo nombre fué el famoso acorazado que intervino en noviembre de 1914 en la batalla de las islas Falkland, siendo echado a pique por orden del comandante cuando en combate con las fuerzas navales inglesas, muy superiores, le fué inutilizado el último cañón.

De setecientos sesenta y cuatro tripulantes perecieron ahogados quinientos setenta y siete.

París.— En vísperas de la primera jornada electoral en Checoeslovaquia en los círculos oficiales no se oculta cierta nerviosidad frente a la situación europea.

Las Cancillerías de París y Londres se hallan permanentemente en comunicación telefónica.

Las noticias llegadas de Praga afirman que el jefe del partido de los sudetes alemanes Konrad Henlein ha celebrado hoy sábado importantes entrevistas con Hitler que se encuentran en su residencia de verano de Berchtesgaden, admitiéndose como seguro, que ambos discutirán sobre las propuestas hechas por el presidente del Consejo checoslovaco Dr. Hodza, con vistas a solucionar el problema de las nacionalidades.

En todos los círculos han causado vivísima impresión las noticias sobre el grave incidente ocurrido en Eger que ha causado la muerte a dos sudetes alemanes, así como sobre las gestiones del embajador inglés en Berlín, relacionadas con supuestos movimientos de tropas alemanas en la frontera checoslovaca v. por fin, sobre los preparativos que hace el Estado Mayor del Ejército checoslovaco, en los distritos fronterizos.

En todos los comentarios de la prensa mundial prevalece el

criterio de que todos los problemas planteados actualmente —cuestión de los sudetes, negociaciones sobre España y negociaciones franco-italianas— se hallan estrechamente ligadas entre sí, esperándose, por lo tanto, un fin de semana muy agitado.

Praga.— De hora en hora se va agravando la situación política en esta capital aumentando asimismo de manera siempre creciente la inquietud en todos los círculos de la población, dando lugar a toda clase de noticias alarmantes, rumores y combinaciones.

Al mediodía de hoy sábado se afirmaba, por ejemplo, que el Consejo de ministros checoslovaco ha acordado llamar a filas a una quinta de reserva, declarándose, sin embargo, de fuente oficial que los rumores de movilización del Ejército checoslovaco carecen de fundamento, agregándose que en todo el territorio republicano reina la tranquilidad.

Estas afirmaciones son desautorizadas; sin embargo, por el hecho de que el Gobierno ha prohibido toda clase de reuniones,

sabiéndose asimismo que el ministro checoslovaco de Instrucción Pública y Cultura Popular, Dr. Franke, que pensaba salir hoy sábado en dirección a Helinski, ha suspendido súbitamente el viaje a causa de las urgentes deliberaciones del Gobierno, ocurriendo cosas sensacionales en la política interior checa.

Entretanto continúan las manifestaciones checas frente a la Casa Alemana de Bruen.

Por razones de seguridad han sido clausuradas a las once horas de esta mañana todas las escuelas alemanas, aun cuando se justifica esta medida alegando que las escuelas se convertirán en colegios electorales, siendo, por tanto, necesario hacer los preparativos pertinentes.

Se ha publicado este mediodía un comunicado oficial sobre el asesinato de los dos alemanes (sudetes en Eger por la guardia fronteriza checa, confirmando únicamente que "la guardia dió el alto a dos motociclistas que iban a cruzar la frontera. Al no hacer éstos caso, la guardia hizo uso de las armas matando a uno de ellos mientras que el otro resultó gravemente herido".

Los círculos políticos se mues-

Una carta de Peralta Los padres de los héroes

Ofrecemos una carta ejemplar del padre de un héroe, una más del grandioso epistolario que debería reunirse de la gloriosa Cruzada:

"Peralta (Navarra) 18 de mayo de 1938.

Sr. D. Jesús Caño Vitoria.

Mi respetable capitán: En su atenta carta del día 7 actual me notificaba la defunción de mi querido hijo Ignacio (q. e. p. d.), caído en el frente de Castellón, dándome su más sentido pésame que agradezco.

También me hacía presente las

cantidades que se adeudaban de haberes devengados y no percibidos por mi hijo en el mes de abril último; esa cantidad que asciende a 27'30 pesetas es mi deseo sea ingresada en el Banco de España con destino a la Suscripción Nacional.

Todos los días ofrezco a Dios la vida de mis hijos, y al aceptar la de Ignacio para causa tan santa y justa como es Dios y Patria (mis dos amores), he de resignarme con la esperanza de que muy en breve conseguiré la recompensa prometida.

Queda a su entera disposición suyo afectísimo s. s. y subordinado, GREGORIO VELASCO."

Así lo exige la Justicia

Con fecha 12 del corriente apareció en el "Boletín Oficial del Estado" un decreto que insertamos en nuestras columnas, referente a los destinos y plazas que, servidos interinamente, serán el día de mañana reservados para los excombatientes que están hoy dando su sangre por la salvación de España.

Aunque no fuera este, como lo es, el espíritu del Fuero del Trabajo y esa la voluntad del Generalísimo, preocupado por el porvenir de los soldados que sin regateos lo han dado y lo dan todo por la Patria, solamente la justicia abogaría por esa determinación, pues no es lógico que los que más han puesto en la Cruzada se vean el día de mañana ol-

vidados de la sociedad a la que salvaron y lo que es peor aún, sin medios adecuados de subsistencia.

Los honores se ganan luchando y el derecho a vivir no podrá ser regateado a los hijos de esta España heroica que, abandonando todos sus cariños y medios de vida en la retaguardia, sólo se preocupan de poner a flote lo que estaba medio hundido para siempre; el prestigio de un pueblo que no se resigna a ser esclavo de la bestia bolchevique.

El derecho a la vida lo tienen bien ganado. Justo es que la Patria se lo reconozca cumplidamente en la mañana, cuando cesase el estrépito de las armas y comienzan las tareas de la paz.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA

Doña Carmen Mendileta y Gorlázar

(Viuda de Sagarmínaga)

Que falleció santamente en Madrid, durante el cautiverio rojo, el día 30 de diciembre de 1937

E. P. D.

El Consejo Nacional de las Obras Misionales Pontificias, el Secretariado Diocesano de Misiones y la Junta de Señoras de la O. P. de la Propagación de la Fe, de Vitoria; su resignado hijo Monseñor don Angel Sagarmínaga, Director Nacional de las O. O. M. M. P. P.; hermanos, nietos y demás parientes,

Al participar a sus amigos, conocidos y asociados a la O. P. de la Propagación de la Fe tan dolorosa pérdida, les ruegan encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones el alma de la finada y asistan a los funerales que en sufragio suyo, se celebrarán el LUNES 23 de los corrientes, en la iglesia Parroquial de SAN VICENTE MARTIR, de esta ciudad, a las DIEZ de la mañana, por lo que les quedarán cristiana y profundamente agradecidos.

Vitoria, 21 de mayo de 1938 (II Año Triunfal).

Ante el Congreso Eucarístico

La Comunión de los niños el día de la Ascensión

Se celebrará en la Plaza de España

Están ya recibiendo la última mano los preparativos para la conmemoración en Vitoria del Congreso Eucarístico Internacional, que se celebrará en la capital de Hungría del 25 al 29 de los corrientes.

El otro día dimos el proyecto de los actos eucarístico-misionales el día 29 por la tarde en el cruce de la nueva Catedral.

Hoy podemos anunciar un detalle más de la grandiosa Comunion general de niños (4.000) del

Gobierno Civil

Mañana hará el señor Esparza su visita oficial a Laguardia

Varias multas a comerciantes. - Las disposiciones referentes a abastos comenzarán a tener vigor desde el día de su publicación en el «Boletín»

Por el Gobierno civil se han impuesto las sanciones siguientes:

1.000 pesetas a don Pablo Trocóniz.

1.000 pesetas a don José Irjar-te.

500 pesetas a don Pablo San Martín.

500 pesetas a don Francisco Fernández por venta de suela y pieles a precios superiores a la tasa. Pueden entablar el recurso correspondiente previa entrega del importe de la sanción.

500 pesetas a don Protasio Murguía, que pretendió burlar la vigilancia para llevar a Bilbao un envío de huevos y carne, que además fué decomisado y entregado al Cuartel de Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Se ha felicitado a la pareja de la Guardia civil de Pobes por este servicio.

Al industrial señor Aguilera, se le ha incautado el carbón que lo entregará al Gremio respectivo a fin de que el público lo adquiera al precio de 0'20 pesetas.

EL PRESBIERO

Don Gregorio D. Marquinez y Cerio

Cura Económico de Junguitu

Ha fallecido a las tres de la tarde de hoy, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual; hermana doña Fructuosa; sobrinos don Félix, doña Isidora, don Hipólito (Presbítero en Zurbano) y don Fausto Sáez y Marquinez; hermano político don Juan Sáez; sobrinos políticos don Daniel y doña Petra Susaeta; primos y demás parientes,

PARTICIPAN a usted tan sensible pérdida y le ruegan asistan a los funerales que se celebrarán el próximo lunes día 23, a las once de la mañana, en la Parroquia de Junguitu, y a continuación a la conducción del cadáver al cementerio, por cuyos actos de caridad cristiana se quedarán muy agradecidos.

Junguitu, 21 de mayo de 1938.

MISAS GREGORIANAS

El lunes día 23, a las nueve de la mañana, en la Parroquia de San Miguel, Capilla de la Virgen Blanca, darán comienzo las Misas Gregorianas que serán aplicadas en sufragio del alma de Doña SUSANA TILHET, propietaria del Hotel Francia (q. e. p. d.)

URQUIOLA

COULIBRA

Calle DATO, 8, 1.º, 3.º, 4.º.

Podemos comunicar a nuestros lectores que el Vocal de la Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, don Juan José Pradera, ha sido nombrado Delegado Extraordinario de la Secretaría General de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, para Vizcaya, Alava, Guipúzcoa y Navarra.

URQUIOLA

COULIBRA

Calle DATO, 8, 1.º, 3.º, 4.º.

URQUIOLA

COULIBRA

Calle DATO, 8, 1.º, 3.º, 4.º.

URQUIOLA

COULIBRA

Calle DATO, 8, 1.º, 3.º, 4.º.

URQUIOLA

COULIBRA

Calle DATO, 8, 1.º, 3.º, 4.º.

La sesión de ayer en la Diputación

De acuerdo con el Ayuntamiento se celebrarán solemnes funerales por el general don Emilio Mola el día 3 de junio

Información Religiosa

Domingo quinto, después de Pascua. - Ascensión del Señor

El domingo quinto después de Pascua es semidoble y ornamentos blancos. La fiesta de la Ascensión del Señor es doble de primera clase con oración privilegiada y ornamentos blancos...

LA LITURGIA DE LA MISA DE MAÑANA

Continúa la Iglesia entonando himnos a Jesucristo resucitado como se expresa en el Introito, Aleluya y Comunión de la Misa de este Domingo. Jesucristo nos libró del pecado con el precio de su preciosísima sangre...

ASCENSION DEL SEÑOR

A los cuarenta días de haber Cristo resucitado, subió a los cielos en presencia de sus Apóstoles. Viéndole ellos se fue elevando (Epístola del Jueves de la Ascensión). Durante los cuarenta días que median entre la Resurrección y la Ascensión, el Señor Jesús se presentó varias veces a sus Apóstoles...

SANTORALES

Domingo, 22. V de Pascua. Santos Marcial, Atón, obispos; Faustino, Timoteo, Venusto, Caslo, Emilio, Basilio, Julia, Quitéria, virgen, mártires; Román, abad; Elena, virgen; Rita, viuda; Beato Juan Forest, O. S. F., mártir. Lunes, 23. Letanías Menores. La Aparición de Santiago apóstol. Santos Miguel, Eufebio, obispos; Desidrio, Lucio, Quinciano, Julián, mártires; Juan B. Rossi; Eutiquio, Florencio, monjes.

CULTOS

Parroquia de San Pedro. Hoy, sábado, en la Misa de siete y media, se ha comenzado la Novena del Amor Hermoso, ejercicio que consiste en el rezo del Santo Rosario, preces y cánticos.

En la función vespertina de las siete se hará solemnemente el Novenario que comienza en esta día, con sermón por el reverendo Presbítero doctor don Juan José Pérez Ormazabal.

Convento de San Antonio. La Asociación de Santa Rita de Casia dedicará mañana solemnes cultos a la festividad de su Titular, con Misa de Comunión a las ocho; a las diez, Misa Mayor, exponiéndose Su Divina Majestad a la terminación de la Misa, quedando de manifiesto durante el día hasta la función vespertina que comenzará a las siete y media, predicando el panceirio de la Santa el Presbítero

Parroquia de San Miguel. Se celebrará mañana domingo el Ejercicio de las Flores durante las Misas de siete y ocho, cantando diversos motetes la Schola Maria Inmaculada.

Parroquia de San Vicente. La función de la Medalla Milagrosa de la Inmaculada Concepción será mañana, cuarto domingo de mes.

Capilla de los PP. Jesuitas. La Asociación de la Buena Muerte celebrará su función mensual para mujeres, mañana domingo.

Adoración Nocturna. En la noche de hoy celebra su Vigilia reglamentaria, en la iglesia de San Vicente, el turno tercero "Beato Tomás de Zúmaraga". El acto comienza a las diez.

Los Ayuntamientos alaveses muestran su adhesión a la propuesta de que sea proclamada la Virgen de Estíbaliz Patrona de Alava

Ayer tarde, a las cinco, se reunió en sesión ordinaria la Corporación Provincial bajo la presidencia del señor Elizagarate y con asistencia de los señores Ortiz, Montoya, Altube, del Campo, Lengaran, Arana, de Cura y Arámburu.

Se da lectura al acta de la sesión anterior y ésta fué aprobada.

Don Valentín Díaz, empleado de plantilla de la Imprenta provincial, interesa que a los efectos del Auxilio familiar se le considere como jefe de familia y se le equipare a estos efectos a los empleados provinciales.

Se le contesta que mande los documentos acreditativos.

Don José María Arraiz, director del diario "Norte" solicita rebaja del 25 por ciento de la cantidad que dicho diario tiene fijada por la publicidad y concepto de Timbre.

Se concede a lo solicitado.

Se concede a doña Lorenza Anuncibay, vecina de Santander, prórroga extraordinaria para presentar a liquidación del impuesto de la testamentaria a bienes por óbito de su esposo don Pablo Lasaarte Múgica.

Para la liquidación de estancias causadas en el Hospital durante el ejercicio de 1937, con cargo a los fondos provinciales, y que suman 113.332 pesetas, se nombra a los señores Arámburu y Lengaran para que de acuerdo con la Junta se pague.

Se aprueba un acuerdo de la Junta de Beneficencia sobre reorganización de servicios.

Fuera del orden del día se da cuenta de los Ayuntamientos que han mandado su adhesión a la propuesta de la Excmo. Diputación de pedir de la Santa Sede la proclamación canónica de Santa María de Estíbaliz como Patrona de Alava.

También se acuerda el celebrar, de acuerdo con el Ayuntamiento, solemnes funerales el día 3 de junio en sufragio del alma del general Mola.

Por último se acordó que a los actos que el día de la Ascensión han de tener lugar con motivo del Congreso Eucarístico Internacional de Budapest acuda la Diputación en comisiones.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Se aprueba un acuerdo de la Junta de Beneficencia sobre reorganización de servicios.

Fuera del orden del día se da cuenta de los Ayuntamientos que han mandado su adhesión a la propuesta de la Excmo. Diputación de pedir de la Santa Sede la proclamación canónica de Santa María de Estíbaliz como Patrona de Alava.

También se acuerda el celebrar, de acuerdo con el Ayuntamiento, solemnes funerales el día 3 de junio en sufragio del alma del general Mola.

Por último se acordó que a los actos que el día de la Ascensión han de tener lugar con motivo del Congreso Eucarístico Internacional de Budapest acuda la Diputación en comisiones.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Comentarios locales

Los inventos y la guerra

III

Otra de las glorias que no pueden asociarse cuando se recuerdan las armas que en las guerras actuales se emplean, es la de la aviación. Los combates aéreos; los servicios que las alas prestan a los ejércitos que a su vigilancia están, y los daños que causan al enemigo y a los pueblos, con las demás circunstancias de la química, la mecánica, la ingeniería y la audacia, son uno de los adelantos más portentosos y definitivos que registra la historia de la humanidad.

A lo que se ha llegado en esta materia!

Era en 1783 cuando se hizo el primer experimento público de globos aerostáticos. Los inventaron Jacobo Esteban Montgolfier, físico francés, y su hermano José María, mecánico. El primero nació en 1745 y murió en 1799, y el segundo vivió desde 1710 a 1810; y si los historiadores los colocan por este orden, no respetando el cronológico, ni la mayor edad del segundo y su vivir más largo, acaso obedezca a que Jacobo era hombre de más luces y de inteligencia superior, además de tener carrera.

Delio caracterizarle toda actividad y dotes tan singulares, que su genio creador abarcaba las actividades más diversas y complejas, pues también realizó, con fruto, diversos inventos para la fabricación del papel. No le iba en esto a la zaga José María, porque a él también se deben otros descubrimientos muy ajetados de la aerostación.

Y ésta, desde que la dieron a conocer en 1783, hasta nuestros días, ha alcanzado características que, aun viéndolas y palpando sus efectos, se nos antojan increíbles.

Gloria inmarcesible a esos benefactores de la humanidad!

Un pobre diablo.

Gobierno Militar de Alava

El Comandante de Infantería DON FIDEL GONZALEZ BA DIA, deberá presentarse en este Gobierno Militar de Alava con toda urgencia, para un asunto que le interesa.

Vitoria, 16 de mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.

El Alférez Provisional de Infantería don José María Rivas Castán, se presentará en este Centro para un asunto que le interesa.

Vitoria 20 de Mayo de 1938. II Año Triunfal.

Lo que se hace público para conocimiento de todas las Autoridades subalternas de esta provincia y para cuantos puedan aún permanecer ociosos en acudir al cumplimiento de ineludibles deberes de patriotismo y solidaridad nacional.

Vitoria 21 de mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El Gobernador, Eladio Esparza.

Para el fondo de Protección benéfico social

Una interesante circular de la Jefatura de Beneficencia y Obras Sociales

El señor Jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, interesa la publicación en la Prensa y Boletín Oficial de la siguiente disposición:

Excmo señor: Las múltiples y constantes necesidades benéfico-sociales creadas con motivo de las circunstancias presentes, precisan un redoblado aumento del medio adecuado para mantenerlas, del "Fondo de protección benéfico social" que viene cumpliendo desde su feliz creación, un importantísimo cometido, en orden al remedio de las necesidades públicas.

Todos cuantos esfuerzos se han por acrecentar sus ingresos, serán pocos comparados con el gran volumen de sus realizaciones, y ningún medio más eficaz, que la extremada acción coercitiva del poder público, sancionando las debilidades o abstenciones de los contribuyentes.

Se viene observando por esta Jefatura una infima gradación de las multas impuestas por las autoridades gubernativas a aquellos que no cumplen en la medida de sus fuerzas económicas, el deber de contribuir a la suscripción de "Plato Único" y "Día sin Postre", castigando algunos casos, con sanciones, cuya cuantía es evidentemente menor que el producto de las morosidades. De ahí que se haga indispensable que por V. E. se extreme, con la máxima vigilancia de la recaudación, el aumento del tipo de multas, llegando al máximo de sus atribuciones, en los casos en que considere precisa la mayor ejemplaridad.

No debe olvidarse tampoco, que todas las infracciones de las disposiciones referentes al Subsidio Pro-Combatientes, tanto en los contribuyentes, o en los comerciantes como en los gestores del mismo, deben de ser sancionadas rápidamente con multas fuertes, aparte de la responsabilidad que pueda derivarse y que debe recoger la competencia judicial.

Más adelante recibirá V. E. órdenes concretas para incrementar las cuantías de Auxilio Social y sobre todo la Ficha Azul, ya que su valor se contabiliza a los efectos del Fondo de

Protección Benéfico Social, descontándose de las subvenciones que corresponden a tan extensa y eficaz Entidad. Cuanto desciendan las cuantías y la Ficha Azul, gravita sobre el aludido fondo que viene obligado por orden 2 de Febrero y 10 de Marzo de 1937 a cubrir los déficit de las liquidaciones de Auxilio Social. Así pues, aunque estas colaboraciones son voluntarias, sin embargo la manifiesta y reiterada negativa de algunos contribuyentes a acudir con sus aportaciones al sostenimiento de una tan indispensable obra de justicia social puede considerarse como una falta de adhesión al Movimiento Nacional digna de sancionarse ejemplarmente.

En los casos en que V. E. no pueda formar criterio justo sobre el valor de las multas a imponer en materia benéfico social sería conveniente consultar a esta Jefatura respecto a su cuantía.

Reitírole la importancia extraordinaria de este servicio cuyo cumplimiento exacto confío a su patriotismo y diligencia."

Colitis crónicas.- Hemorroides.- Varices.- Enfermedades del aparato respiratorio (Asma, Tuberculosis y Bronquitis crónicas, Abscesos pulmonares). HIPERTROFIA DE LA PROSTATA. PROSTATITIS. Curación radical sin dolor ni operación. Terapéutica, endobronquial. Electroterapia. - Fisioterapia. Rayos X. MEDICO ANGEL DE GARAZABAL Florida, 17. Vitoria. Teléfono, 1817.

Oficina Técnica Jurídica. VITORIA: Prado, núm. 6. 2.º. Apartado 51. Teléfono 2054. - BURGOS: Sanz Pastor, 18. 1.º. Apartado 92. Teléfono 1463. Certificaciones Penales. Últimas voluntades, etc. Gestiones en todos los Ministerios, etc.

Academia Vadillo. Fundada en 1915.- Olaguibel, 2.- Teléfono, 2155. Cursos prácticos de Contabilidad, particular y de Empresas.- Preparación para oposiciones Bancarias. - Enseñanza individual GARANTIZADA. CALCULO MERCANTIL, MECANOGRAFIA, TAQUIGRAFIA, FRANCÉS, BACHILLERATO Y ALEMÁN

NUEVO COLEGIO Mannel Iradier, 36 PRIMERA ENSEÑANZA Sección NIÑAS: Como en cursos anteriores. Sección NIÑOS: Doble sesión mañana y tarde. Fecha inicial de curso: Primero de septiembre. ACADEMIA GARIWAY SEGUNDA ENSEÑANZA Bachillerato, Magisterio, Comercio. Fecha inicial: Primero de octubre.

Zapatillas paño. Señora, caballero y niño. El mayor surtido. Las de más abrigó. Hipólito e Hijos. Los que más barato venden. Portal del Rey, 21.- Comercio, 21.- Independencia, 18 (Barreras).

Pañería Bazar Sastrería. Exposiciones: Plaza del General Loma, número 1. Despachos: Plaza de la Virgen Blanca, 6 Plaza de España, 29. TELEFONO 1330

MADERAS Rafael Retana. VITORIA Teléfono 1934

OXIGENO - ELECTRODOS Navarro. Santa María, 9.

LIBRERÍA LINACERO. Apartado de Correos, 41. Teléfono 1846. Retratos del Generalísimo Franco. Legislación del Nuevo Estado. "Administración de Justicia", por don José Ponce de León. Banderas, material de Escuelas, depósitos de libros de Bruño y F. T. D. Misales, Breviarios, libros litúrgicos, Obras Religiosas, Jurídicas, Ciencias, Artes y Oficios. Encargos de libros nacionales y extranjeros. LIBRERIA LINACERO. Vitoria.

AQUARIO. BARR VITORIA

Dr. Parra Solóche. OCULISTA Florida, 24.- Teléfono 1735 VITORIA. OPTICA MEDICA Dato, 33.- Teléfono 1753 VITORIA. Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los señores Médicos-Ocualistas. Optica fina en general.-Gafas y lentes de todas clases.-Microscopios, Barómetros, Curvimetros, etc., etc.-Prismáticos y Gemelos de teatro.-Lunas.

Roberto Santamaría. Abogado. Gestor Administrativo. Certificaciones Penales, 9,50 ptas. Últimas Voluntades, 10 pesetas. Planos, 10 ptas. Urgente. Reembolso. - Gestiones todos Ministerios.-Expedientes. APARTADO 61. - VITORIA. Oficinas: Calvo Sotelo, 2, 2.º. Sucesales en Santander y Bilbao. Despacho en Burgos: Vega, 27.

BAR VITORIA

BAR ALCAZAR. Diariamente mariscos. DATO, 4 VITORIA

JULIAN BAJO. JOYERIA RELOJERIA PLATERIA. Dato, 8 VITORIA

BAR ALCAZAR. Diariamente mariscos. DATO, 4 VITORIA

JULIAN BAJO. JOYERIA RELOJERIA PLATERIA. Dato, 8 VITORIA

AZPIAZU HNOS. MUEBLES DECORACION. Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería SAN PREDENCIO, 23 y 25 VITORIA

Hasta quince palabras ... Ptas. 1'00
Cada palabra de aumento ... 0'10
CONSULTE ANUNCIOS CON TARIFA REDUCIDA

Table with subscription rates: ESPAÑA, EXTRANJERO, República América. Includes prices for monthly, yearly, and postal rates.

Notas alavesas

La evolución en la aldea y la ciudad. - Moralidad de costumbres. - Un Celedón, sin vino ni blusilla

Dedicuemos hoy un rato a aldeanadas, si no como auténtico la biego, por lo menos como buen aficionado, y hasta defensor de lo que con la aldea guarda relación.

Todo el que se precie de conocer un poco la idiosincrasia rural, por haber tenido relaciones de convivencia; de negocios o simplemente de amistad con los aldeanos, a poco observador que se tenga, habrá coñado de ver que aquellos, por naturaleza, son siempre reservados, o no muy comunicativos, como si dijéramos un tanto recelosos o desconfiados.

Para que el aldeano suelte algo de lo que a uno interesa saber, y que con nuestras actividades folklóricas guarde relación, hay que cogerlo de sobremesa, en fiesta de cualquier clase, y sobre todo, luego de haber encendido el ocasional cigarrillo, que es lo que mayor locuacidad le presta, ya que pretender verle lo que se dice "alegrete" sería inútil, aunque uno se lo proponga, más por resistencia de su naturaleza férrea que por otra cosa, pues a nuestro buen campesino nunca se le verá descompuesto, ni, pase lo que pase, perderá jamás "los escritos", que en esto, como en todo, es formalote.

Como todo evoluciona, así la aldea va alterando sus costumbres modernizándose, principalmente en el vestir y en el decir. En sus charlas no es ya frecuente oír a los mozos (ni a maduras) aquellos graciosos anticuados términos, algunos barbarismos, raros giros, o vaigadas en el lenguaje corriente.

Desapareció, del mismo modo afortunadamente, aquella penosa forzada estrechez en que su vida toda había de desenvolverse, derivada de la escasez de medios para hacer frente a sus necesidades, en aquella época que se miraba como a potentado al que por ejemplo en la siembra de la patata, lograba rebasar las dos fanegas, límite que hoy, hasta cañor o diceiséis, sobrepasa cualquiera con los medios de que se dispone.

Dos luchas legitimistas, y más de una invasión del territorio, por nuestros "entrañables" vecinos de allende el pirineo, siendo nuestros campos escenario perpetuo de la contienda, trajeron como corolario aquella humildad casi mendicante, nacida de la miseria general pobreza campesina, y que, poco a poco, merced a la laboriosidad constante, al sacrificio y ahorro, a una recta administración provincial, tradújose en bienestar para dicha honrada y sufrida clase; poblada además la región de un buen ramal de carreteras, caminos vecinales y ferrocarriles; con servicios diarios de autos, concurrencios mercados, concursos de ganadería, mtevas escuelas, arcas de misericordia, cultivo de remolacha azucarera, estimables cosechas, y altos precios; mejoras que contribuyeron en muchísimos casos a la adquisición del "arriendo", trocándose en amo el inquilino, con todas sus agradables consecuencias; sin que esto quiera decir que todos hayan podido lograrlo, ni que la situación no sea susceptible de mejoras, que seguramente el nuevo Estado en hora buena ha de conceder (va lo viene haciendo) con recto espíritu de justicia agraria.

Lejos pues de nuestro ánimo referirnos en estos renglones al labriego de hoy, pues nuestras observaciones y estudios en general, y el mismo antequando ya va desechado léxico, aparecido en muy divulgados diálogos sobre cosas de la aldea, sólo guardan relación con aquellos campesinos de hace sus buenos cuarenta o más años, de los cuales apenas si quedan ejemplares perdidos en el rincón de la montaña, allí donde de la civilización no ha conseguido todavía una segunda carrera o línea férrea; en donde los viejos caseríos semejan parduzcas telarañas prendidas en las oquedades de las rocas o despa-

rramados por las rinconadas de los bosques. Tiempos aquellos en que no había tanta familiaridad con el impuesto que paulatinamente las necesidades de la vida y a pesar de nuestro concierto, fueron creando y multiplicando, máximo en esta tierra nuestra carente de otro ingreso; esa acción a que el aldeano, por las causas dichas siempre distinguía con sus más acres diatribas, antipatía más cordial, y resistencia pasiva más tenaz, en su escuela de la consabida gramática, estudiando por instinto y en legítima defensa la mejor manera de evitarlo o amornarlo, escondiendo prudentemente su bolsillo, como el chico apedreado que se agacha para que las "peladillas" pasen por alto sin tocarle la ropa; conducta que contrasta hoy con su probado patriotismo haciendo honor a cuanto se le demanda en diversas suscripciones.

¡Oh! aquel humor alavés, inigualable en las fiestas mayores, especialmente de sobremesa, luego de despachar la abundante pucherada con muchos "tropezos"; y de regreso de las Vísperas, haciendo el cumplido a una botella de ron para mezclar unas copas con el empalagoso marrasquino, sustituida la siesta por un más hasta la hora de "armarla" allá en la era de costumbre, para marcarse un alegre fandanguillo con paso firme y artístico punteado, hasta matar la araña, sin perder el compás, todo serio, solemne, tradicional, para justificar el dicho aquel "como andó, baile".

De entonces, de aquel tiempo era posiblemente nuestro paisano Celedón, de la época que en la aldea aún se usaba el sombrero de copa, resguardándolo a diario con funda de hule, y luciendo sus reflejos en las fiestas. Cuando la larga capa parda era, más que de abrigo, prenda de ceremonia, en toda tierra nuestra, siempre noble, y antaño de tanta nieve y hielo, sin que hasta el cuarenta de mayo pudiera nadie desprenderse de su saya.

Cuando el labrador, excepción hecha de Aramayona, y desde Luco a Urquiuia, vestía de pardo, pero sin usar nunca tuvina (chiqueta) ni blusa salvo en los duelos; ni corbata; y para fiestas el imprescindible chaleco, sin más sobre la obscura elástica o blanca camisa, ambas medio ocultas por amplia faja negra o roja, según edades.

Cuando el hombrín era el cubrecabezas señorial para el sexo fuerte en la ciudad, usándolo también muy demodado y de segunda mano en fiestas los artesanos ya viejecitos; y boina el resto; aquí en donde de reglamento llevaban el hombrín los sepultureros, celadores de pobres, perrero, tamborileros y pregoneiro; y aunque de otra clase, pero sombrero al fin, los bomberos, barrenderos y guardabosques.

Cuando el "chún chún" era la única diversión de los domingos, pero sólo hasta el toque del Angelus, luego de anochecido; cerrándose horas después las contadas tabernas existentes, que hoy crecen como la espuma, establecimientos que, bajo multa, no podían expender durante la hora de Vísperas parroquiales, lo cual se encargaban de hacer cumplir aquellos "ministros" de frac, bicornio y varita.

En aquella época, en donde para la vejez el obrero invertía sus ahorros en construirse su casita, en las calles estrechas, para lo cual naturalmente tenía que privarse de muchas cosas que no estimaba imprescindibles; entonces, cuando procedente de desmontes y alineaciones abundaba tantísima piedra y arena, fabricándose caleros en varias aldeas próximas, y en Villarreal buen ladrillo y teja; en esa época probablemente deambulaba por nuestras calles aquel Celedón clásico, como estableció, en nuestros tiempos juveniles solo decía "que había hecho casa nueva

con ventana y balcón. El de la Pintorería.

Ultima hora internacional

Nuevos detalles de la situación Checa El Gobierno ha llamado a filas a cuatro quintas, exigiendo su inmediato traslado a sus respectivas guarniciones

La Jefatura del Partido de los Sudetes recomienda a sus miembros mantener tranquilidad y sangre fría frente a las provocaciones de los chauvinistas. - Repercusión en Londres

SERVICIO INFORMATIVO DE RADIO REQUETE

Praga.— La tensión existente en esta capital ha alcanzado su punto máximo al mediodía de hoy sábado, no cesando de llegar noticias sobre los incidentes, en algunos sitios de carácter grave, de todas las partes del país.

Frente a los edificios de los periódicos se congregan enormes masas de público para informarse de las últimas noticias, en medio de discusiones apasionadas. A excepción de los jóvenes, en su mayoría llevan insignias de las federaciones nacionales checas, la población se muestra deprimida de la marcha de los acontecimientos y de las noticias que se reciben con considerable retraso por hallarse congestionadas las líneas telefónicas, siendo casi imposible telefonar con el extranjero.

Informes llegados del distrito, que no han tenido hasta ahora confirmación oficial, dan cuenta de concentraciones siempre crecientes de la policía fronteriza y de la gendarmería. En la ciudad de Graglitz, por ejemplo, donde viven casi exclusivamente sudetes alemanes, se ha declarado en la noche del viernes al sábado el estado de sitio, aun cuando el correspondiente decreto ha sido atenuado por el Gobierno esta mañana.

La negativa del Gobierno de adoptar una posición frente a la situación política ha contribuido naturalmente a aumentar aún más la nerviosidad general que reina en Praga. Un portavoz del Gobierno, a quien se preguntó qué actitud tomaría el Gobierno frente a los acontecimientos y al hecho de que los sudetes alemanes se niegan a entablar negociaciones sobre el estatuto de las nacionalidades mientras no haya quedado restablecida la tranquilidad y el orden en el país, se limitó a recordar las recientes declaraciones del presidente del Consejo señor Hodza ante los periodistas checos, según las cuales el Gobierno procedería intransigente y severamente con todos los medios contra cualquier exceso.

La Jefatura del partido de los sudetes alemanes ha dado a su vez estrictas órdenes a sus miembros y connacionales, recomendándoles mantengan tranquilidad y sangre fría frente a las provocaciones de la policía y chauvinistas.

noticia propalada por una agencia de los Estados Unidos; según la cual ha sido llamada a filas una quinta de reservistas.

Berlin.—Contrariamente a las noticias checas, el órgano nacional-socialista comunica hoy sábado por la tarde de Bruenn, que ha podido comprobarse sin ningún género de duda que el Gobierno checoslovaco ha llamado a filas cuatro quintas, que deberán trasladarse inmediatamente a sus respectivas guarniciones.

Paris.— Desde hace algunos días se encuentran en esta capital algunos delegados llamados activistas, es decir democráticos, de habla alemana en Checoslovaquia, que, a pesar de la resolución tomada por los comités de su partido, se niegan a adherirse al movimiento helenista.

Como es natural, estos elementos se esfuerzan en secundar, en lo posible, la oposición contra Henlein, afirmando que llegará próximamente a esta capital otra delegación con una representación más nutrida de dichos círculos activistas.

Londres.—El ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, Lord Halifax, ha interrumpido su fin de semana, regresando al mediodía de hoy sábado de Oxford como consecuencia de la crítica situación de Checoslovaquia.

Inmediatamente se ha puesto en comunicación con el ministro inglés en Praga, Sr. Newton, quien había cursado por la mañana un informe a su nación sobre el desarrollo de la situación.

También el primer ministro inglés Sr. Chamberlain, que se encontraba en el campo en compañía de sus amigos se halla en comunicación permanente con Londres. En los círculos oficiales se ha hecho resaltar nuevamente hoy sábado que el Gobierno inglés ha hecho todo lo posible para lograr una solución pacífica del conflicto estallado entre el Gobierno checo y los sudetes alemanes.

Como consecuencia de las gestiones inglesas con el Gobierno checoslovaco, este se ha declarado dispuesto a negociar con los dirigentes de los sudetes alemanes, pero estos se han negado por ahora a entablar negociaciones, mientras el Gobierno checoslovaco no haya dado antes garantías.

En su día, Cedillo es un conjunto de burgués capitalista y revolucionario, ya que este último fermento lo lleva dentro de sus venas y de su sangre, no tan solo por temperamento y nacimiento, sino por una especie de yerno ideológico que le infiltró el partido agrarista al que, como hemos dicho, perteneció y en el que ejerció una preponderancia e influjo que le valió no solo ser ministro, sino lo que es más principal, el contar con la voluntad de miles de indios de un Estado, que como el de Potosí, influyen grandemente y pesan mucho en la balanza confederal.

Por de pronto el telégrafo nos habla de ayudas por parte de extranjeros y de aviones para los sublevados. De los tiempos de Zapata a acá ha variado mucho Cedillo. Antes hizo de su nombre bandera de propaganda en favor del indio. ¿Lo hará otra vez? ¡O por el contrario! bastardos inconscientes le inducen a valerse de los indios para fines confusos y diferentes de un ideal!

El general Miaja ha participado que no consentirá estos manejos de los partidarios de establecer una nueva República en el Centro y Sur de la Península, estando dispuesto a reprimir por todos los medios estos siniestros planes de los indisciplinados.

Burgos.—Las radios rojas han dado una nota del general Miaja condenando las maniobras de elementos revolucionarios que pretenden constituir un cantón independiente en la zona roja no catalana. El general Miaja ha participado que no consentirá estos manejos de los partidarios de establecer una nueva República en el Centro y Sur de la Península, estando dispuesto a reprimir por todos los medios estos siniestros planes de los indisciplinados.

Tenerife.— La aviación nacional realizó ayer viernes incursiones sobre la región de Levante. Veintiocho aviones de caza y de bombardeo volaron sobre Sagunto, habiendo arrojado ciento ochenta bombas sobre las fortificaciones, cuarteles y otros objetivos de carácter militar.

Otro cantón rojo Burgos.—Las radios rojas han dado una nota del general Miaja condenando las maniobras de elementos revolucionarios que pretenden constituir un cantón independiente en la zona roja no catalana.

Noticias de sociedad

VIAJES

Se encuentra entre nosotros la señora Condesa de Monterrón.

Hemos saludado a nuestro buen amigo don Pedro Zaragüeta, ex alcalde de San Sebastián.

Llegaron de la Bella Easo los señores Ubarrechena y Azqueta.

Ha salido para Bilbao nuestro distinguido amigo don Luis María de Uriarte.

Procedente de San Sebastián y de paso para su casa de Calahorra, hemos saludado al señor Conde de Cascajares.

Uno de estos días marcha a Zamora y Toro nuestro convencido señor Otalora.

De San Sebastián llegaron don Victor Artola y don Agustín Brunet.

Hemos saludado en descanso del frente, al comandante de Infantería don Antonio Arroyo.

Hoy salen para San Sebastián don Miguel Vadillo y señora.

Hemos saludado al farmacéutico de Villanueva de Valdegovía, don Felipe García.

Con la debida licencia superior, y a disfrutar de merecido descanso, ha llegado en avión, procedente de Menarguens (Lérida) el sargento voluntario de Artillería don Felipe García Escudero, hijo de los Condes de Badarán.

EL SANTO DEL PARROCO

Mañana celebra sus días nuestro respetable y virtuoso Párroco don Faustino Mendieta y Sojo.

A las muchas felicitaciones que reciba y al homenaje íntimo que se le dedique, cuéntenos también como unos felices regreses más.

LUIS PALACIOS ARROYUELO

El próximo lunes se cumple el primer aniversario del fallecimiento del joven Luis Arnaldo Palacios Arroyuelo, caído en el frente de combate de Vizcaya, siendo soldado artillero.

Nuestro joven Luis, estudiante de Derecho y Congregante Mariano de Vitoria, salió en los primeros días del glorioso Movimiento Nacional, voluntario para unirse en armas con los defensores de la Santa Causa Nacional.

Primero estuvo en Guadalajara, unido a las Milicias de la JAP, y después pasó, voluntariamente al Cuerpo de Artillería, cayendo gravemente herido de muerte a los pocos días de haber sido destinado al frente vizcaíno.

Muchacho ejemplar en su conducta y edificante en todos sus actos, Luis Arnaldo Palacios fué siempre un modelo para con sus compañeros. Desde el primer momento sintió la voz augusta de la Patria que le llamaba a sí, y no dudó ni un instante en seguir a los que salían de su pueblo para defender a Dios y a España.

Hoy que recordamos la fecha de su gloriosa muerte, queremos unirnos al dolor que sienten sus familiares, epecialmente sus padres, hermanos y abuelos, al mismo tiempo que rogamos a todos nuestros amigos y lectores una oración por el eterno descanso de su alma.

El próximo lunes se celebrarán Misas en sufragio de su alma en distintas Iglesias y Capillas de Vitoria, así como en la parroquia de Santa María de Miranda de Ebro y en el Convento de los Sagrados Corazones de la misma localidad.

DOÑA CARMEN MENDIETA

El lunes, día 23 de los corrientes, se celebrarán en la parroquia de San Vicente Mártir, de esta ciudad, solemnes honras fúnebres por el eterno descanso de la respetable Sra. doña Carmen Mendieta y Gortázar, madre de nuestro distinguido amigo monseñor don Angel Sagarmínaga.

Doña Carmen Mendieta que, durante muchos años regentó una escuela de Hernani, en cuanto terminó brillantemente la carrera sacerdotal su hijo monseñor Sagarmínaga, le acompañó constantemente y, por último, al ocupar éste por designación pontificia la Dirección Misional de las Obras Pontificias marchó con él a Madrid, durante cuyo cautiverio rojo ha muerto allí santamente el día 30 de diciembre pasado.

Con ocasión de los solemnes funerales que el lunes próximo van a dedicársele en Vitoria, testimoniamos a Monseñor Sagarmínaga y a los demás familiares, nuestro pésame.

Convalece de su dolencia el canónigo de la S. I. Catedral don Prudencio S. de Dallo.

Están retirados con enfermedad no grave, los empleados del Banco de Bilbao don José Gordoa, secretario, y don Eduardo Pérez, contador.

Hemos saludado, muy mejorado de su enfermedad, al teniente coronel de la Guardia Civil, jefe de Alava, don Mariano Torres.

Se encuentra delicado, el canónigo de la S. I. C., don Filadelfo Mata.

NECROLOGICA

En nuestra ciudad ha fallecido, santamente, la virtuosa señora doña Brígida Eguíluz Manrique, esposa de nuestro buen amigo don Félix Pz. de Pinedo. A él, a su hermana doña Basilisa, sobrinos y demás familiares, nuestro pésame.

En Sagunto La aviación nacional bombardea objetivos militares

Tenerife.— La aviación nacional realizó ayer viernes incursiones sobre la región de Levante. Veintiocho aviones de caza y de bombardeo volaron sobre Sagunto, habiendo arrojado ciento ochenta bombas sobre las fortificaciones, cuarteles y otros objetivos de carácter militar.

Otro cantón rojo Burgos.—Las radios rojas han dado una nota del general Miaja condenando las maniobras de elementos revolucionarios que pretenden constituir un cantón independiente en la zona roja no catalana.

El general Miaja ha participado que no consentirá estos manejos de los partidarios de establecer una nueva República en el Centro y Sur de la Península, estando dispuesto a reprimir por todos los medios estos siniestros planes de los indisciplinados.

Burgos.—Las radios rojas han dado una nota del general Miaja condenando las maniobras de elementos revolucionarios que pretenden constituir un cantón independiente en la zona roja no catalana.

Tenerife.— La aviación nacional realizó ayer viernes incursiones sobre la región de Levante. Veintiocho aviones de caza y de bombardeo volaron sobre Sagunto, habiendo arrojado ciento ochenta bombas sobre las fortificaciones, cuarteles y otros objetivos de carácter militar.

PRIMER ANIVERSARIO Rogad a Dios en caridad por el alma del joven Luis Arnaldo Palacios Arroyuelo Estudiante de Derecho. Soldado voluntario Congregante Mariano Dió su vida por Dios y por la Patria en Dima (Vizcaya), el día 23 de mayo de 1937, a los 19 años de edad Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. R. I. P. Sus afligidos padres, hermanos, abuelos, tíos, primos y demás familia. Al recordar a Vd. tan triste fecha, le ruego una oración por el alma del finado, por lo que le quedarán muy agradecidos. Todas las misas que se celebren el próximo lunes, día 23, en la iglesia de los RR. PP. Carmelitas, la de siete y media en el altar de la Milagrosa en la iglesia parroquial de San Vicente, las de ocho y media y ocho y media en la iglesia de San Antonio, la de ocho y media en el altar de los Dolores de la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, la de las nueve en la capilla del Sagrado Corazón (Padres Jesuitas), así como todas las que se celebren en la iglesia parroquial de Santa María y Convento de los PP. Corazonistas de Miranda de Ebro, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado. Vitoria, 21 de mayo de 1938.